

Vient de paraître au CEE

Le Centre d'études de l'emploi vient de publier le numéro **105** de ***Connaissance de l'emploi*** : « Le pari perdu de la réduction de la pauvreté par le RSA ».

Instauré en 2009, le revenu de solidarité active (RSA) était censé remédier à l'inefficacité du RMI et éviter l'enfermement des allocataires dans l'inactivité. Pour ce faire, les concepteurs du dispositif ont allié incitation à la reprise d'emploi et complément de revenus, prenant le risque d'appliquer une logique d'aide sociale à des travailleurs faiblement rémunérés.

Or, l'analyse des trajectoires des bénéficiaires montre que le dispositif n'est performant ni en matière de retour à l'emploi ni en matière d'amélioration des revenus : 69 % des allocataires restent toute l'année au RSA-socle seul et 68 % des éligibles au RSA-activité seul ne demandent pas la prestation. Le rapport Sirugue de juillet 2013 a déjà pointé la nécessité d'une réforme.

Connaissance de l'emploi, n° 105, juin 2013, **Bernard Gomel, Dominique Méda, Évelyne Serverin**.

Prochain numéro : « Emploi des seniors en Europe : les conditions d'un travail "soutenable" ».